



ISSN 1009-9727

CN 46-1064/R

中国热带医学

ZHONG GUO RE DAI YI XUE

2015年8月 第15卷 第8期 Aug 2015 Vol. 15. No.8

CTM

CHINA
TROPICAL MEDICINE

中国科技核心期刊
美国化学文摘社期刊收录
中国核心期刊(遴选)数据库收录
中国生物医学文献数据库来源期刊
中国学术期刊综合评价数据库统计源期刊
《CAJ-CD规范》执行优秀期刊
中文科技期刊数据库全文收录
中国期刊全文数据库收录

ISSN 1009-9727



9 771009 972056

中华预防医学会系列杂志
SERIAL JOURNAL OF CHINA PREVENTIVE MEDICINE ASSOCIATION

8

2015

中国热带医学

ZHONG GUO RE DAI YI XUE

月刊 2001年创刊 第15卷 第08期 2015年08月18日出版

主 管

国家卫生和计划生育委员会
北京市西城区西直门外南路1号 100044

主 办

中华预防医学会
北京市西城区鼓楼西大街154号 100009
海南省疾病预防控制中心
海南省海口市海府路44号 570203

编 辑

中国热带医学编辑委员会

出 版

中国热带医学杂志社
地址:中国海南省海口市海府路44号
邮政编码:570203
电话:(86)-0898-65377298、65326675、
65316083
传真:(86)-0898-65322196(自动)
电子邮箱:ctmfff@163.com
ctmfff@vip.163.com
网 址:http://www.entropmed.com

社 长 杜建伟

主 编 杜建伟

副 主 编 王善青、崔宜庆(常务)

编辑部主任 史金端

副 主 任 符式刚

广告经营许可证:琼工商广字121号

印 刷

海南弘毅印刷工业有限公司

发 行

国内:中国热带医学杂志社
国外:中国国际图书贸易总公司:发行代
码:80-20

订 购

全国各地邮政局:邮发代号:84-20

定 价

每期15.00元
全年12期共180.00元
中国标准连续出版物号
ISSN 1009-9727
CN 46-1064/R
2015年版权归中国热带医学杂志社所有
(如有印装质量问题请与《中国热带医学》
杂志编辑部联系更换)

目 次

论 著

实验研究

- 干扰素 α 对小鼠巨噬细胞非特异性免疫应答的影响.....黄飞雁,满云翔,傅玉才,等(907)
- 尼古丁对脐带间充质干细胞微观形貌及增殖活性的影响.....钟启,覃永亮,曾慧兰,等(912)
- 人肺炎衣原体LAMP快速检测方法的建立.....崔淑娟,石伟先,彭晓旻,等(917)
- 多种方法测定白色念珠菌对罗丹明6G的吸收和泵出.....郭琼杰,马强,王宝泉,等(920)
- 恶性疟原虫对哌喹敏感性的体外微量法的建立与应用.....冯晓平,王善青,林世干,等(924)
- 亚胺培南耐药PA的基因型及耐药机制研究.....陈宏标,苏丽贤,吴紫娟(928)

疾病监控

- 山东省单县水系分布、媒介按蚊密度与疟疾发病关系的研究.....李伟,邢玲玲,郭秀霞,等(932)
- 河南省2004—2013年风疹流行病学特征分析.....肖占沛,路明霞,张肖肖,等(936)
- 广州市荔湾区2014年登革热疫情流行病学特征分析.....杨丽莉,景钦隆,杨翠辉,等(939)
- Logistic微分方程模型在手足口病疫情预警研究中的应用.....张锡兴,刘如春,谢知,等(942)
- 福州市2004—2014年突发公共卫生事件监测分析.....羊晶晶,王镜泉,陈敏红,等(947)
- GM(1,1)季节指数模型在菌痢和阿米巴痢疾发病率预测中的应用.....杨亮(951)
- 气候因素对长沙市肾综合征出血热发病影响研究.....王智宇,刘如春,陈田木(955)
- 随州市62年疟疾发病与防治效果分析.....张志保,熊鹰,张红,等(958)

临床研究

- 叙事心理治疗对自闭症儿童父母生活质量和心理健康的影响.....张素华,曹越英,郑民樱,等(962)
- PTEN在结肠癌中的表达及临床意义.....梁艳芳,阮建波,王玲梅,等(966)
- 脂蛋白(a)与代谢综合征组分的相关性研究.....芦波,刘莉(970)
- HGF在诱导乳腺癌发生、发展及转移侵袭过程中的表达.....舒少为,梁国琼,蔡长争,等(974)
- 血清TBIL、Lp(a)和Cys C检测在冠心病诊断中的临床价值.....郝家明(977)

EB病毒感染与外周血异型淋巴细胞的关系.....张文萍,张仲明,张秋萍,等(981)

CTL、NK及TIDC在胃腺癌组织中表达及对预后的影响.....李妹,龚选举(984)

海南地区肝硬化患者胆红素水平与肝纤维化程度相关性分析.....谢建伟,王蔚蔚,艾冬华(987)

短篇论著

山苦茶对TNF-α、CRP和VEGF水平的影响.....刘月丽,周丹,杨丞(990)

河南省首批28个县(市、区)消除疟疾考核分析.....刘颖,钱丹,苏云普,等(992)

涟源市2008—2013年手足口病流行病学特征分析.....邓辉,刘新亮,林吉群,等(995)

中晚期胃癌中ERCC1与CerbB-2的表达及临床意义.....李红,李乾,王祎萌,等(997)

糖尿病合并社区获得性肺炎患者病原学特点及临床分析.....魏爱东,柴文成(1000)

临沧市2012—2014年吸毒人群艾滋病哨点监测分析.....杨翠云,郭先荣,朱琼美,等(1002)

海南省2010—2014年肺结核疫情特征分析.....张广恩,陈成江(1004)

上海市嘉定区2014年梅毒病例报告准确性调查.....张永,殷方兰,王嘉行,等(1007)

Th细胞及效应分子和儿童乙肝疫苗免疫效果的关系.....刘瑜,黄琳群,汤小琼,等(1010)

宫颈癌患者血清Th1及Th2细胞因子的表达水平分析.....王柏郁(1012)

海口市2012—2014年蟑螂密度监测结果分析.....王晓花,杨新艳,赵伟,等(1014)

利福平注射液和参麦注射液治疗肺结核的近期效果观察.....杨莹,黄雪惠,彭湘汕(1017)

茂名市2013—2014年活禽市场禽流感病毒污染状况监测.....许桂锋,何展,黄耀云,等(1020)

经验交流

肺部感染假丝酵母菌检查及其药敏检测.....贝宁,贝笋,龙登毅,等(1022)

阿立哌唑联用西酞普兰对伴抑郁症状分裂症患者疗效观察.....李佳,罗海东,韩妙林,等(1024)

自动蒸馏滴定系统测定海虾及海虾制品中挥发性盐基氮.....韩健(1027)

暴发性1型糖尿病2例分析.....林乐韦华,陈道雄,陈开宁,等(1029)

其 它

更正声明.....(935)

本刊加入“中国知网(CNKI)”系列数据库的声明.....(1009)

本刊摘要要求.....(1019)

[期刊基本参数]CN 46-1064/R*2001*m*A4*130*zh+en*p*¥ 15.00*1500*39*2015-08

本期责任编辑:符式刚

英文编辑:崔宜庆,刘雪梅

CHINA TROPICAL MEDICINE

Monthly Established in 2001 Volume 15, Number 08 August, 2015

Responsible Institution

National Health and Family Planning Commission of the
People's Republic of China
No.1 Xizhimenwai Nalu, Xicheng District, Beijing 100044

Sponsors:

- 1.China Preventive Medicine Association
No. 154 Gulouxidajie Street , Xicheng District,Beijing
100009, P. R. China
- 2.Hainan Provincial Center for Disease Control and
Prevention
No.44 Haifulu,Haikou 570203,Hainan,P.R.China

Editing:

Editorial Committee of China Tropical Medicine

Publishing:

China Tropical Medicine Publishing Company Co.Ltd
44 Haifu Road, Haikou, Hainan , P. R. China
Tel: (86)-0898-65377298,65326675, 65316083
Fax:(86)-0898-65322196
E-mail:ctmfff@163.com ctmfff@vip.163.com
website:http://www.cntropmed.com

President of Editorial Committee

DU Jian-wei

Editor-in-Chief

DU Jian-wei

Managing Editor-in-Chief

WANG Shan-qing
CUI Yi-qing(Standing)

Chief of Editorial Department

SHI Jin-duan

Printing:

Hainan Hongyi Publishing Industry Co.Ltd

Distributor:

Domestic:Haikou Post Office
Overseas:China International Book Trading Corporation
CSSN
ISSN 1009-9727
CN 46-1064/R

Price:

Domestic:RMB 15.00 per issue
Overseas:\$10.00 per issue
Subscription:Local post office

Mail-order:

Editorial Department of China Tropical Medicine

Editing:

The Editorial Board of China Tropical Medicine

CONTENTS

EXPERIMENTAL STUDY

- Effect of selk gene silencing on proliferation, phagocytosis and migration of mouse macrophage.....HUANG Fei-yan, MAN Yun-xiang, FU Yu-cai, et al. (907)
- The effects of nicotine on ultrastructure and proliferation of umbilical cord mesenchymal stem cells.....ZHONG Qi, Qin Yong-liang,ZENG Hui-lan,et al. (912)
- Establishment of a loop-mediated isothermal amplification assay for rapid detection of *Chlamydia pneumoniae*.....CUI Shu-juan, SHI Wei-xian, PENG Xiao-min, et al. (917)
- Testing of uptake and efflux of rhodamine 6G in *Candida albicans* with various methods.....GUO Qiong-jie, MA Qiang, WANG Bao-quan, et al. (920)
- Eestablishment and application of in vitro microtechnique for ssessment of sensitivity of *Plasmodium falciparum* to piperazine.....FENG Xiao-ping, WANG Shan-qing, LIN Shi-gan, et al. (924)
- Research on genotypic characterization and anti-resistant mechanism of imipenem-resistant *Pseudomonas aeruginosa*.....CHEN Hong-biao, SU Li-xian, WU Zi-juan(928)

DISEASE CONTROL

- Investigation of relationship between distribution of river systems, density of *Anophele* vector and malaria incidence in Shanxian county of Shandong province.....LI Wei, XING Ling-ling, GUO Xiu-xia, et al. (932)
- Analysis of epidemiological characteristics of rubella in Henan province from 2004 to 2013.....XIAO Zhan-pei, LU Ming-xia, ZHANG Xiao-xiao, et al. (936)
- The epidemic characteristics analysis of dengue fever in Liwan district of Guangzhou city in 2014.....YANG Li-li, JING Qin-long, YANG Cui-hui, et al. (939)
- Logistic differential equation model applying in the study of HFMD warning.....ZHANG Xi-xing, LIU Ru-chun, XIE Zhi, et al. (942)
- Monitoring of public health emergent events in Fuzhou city during 2004-2014.....YANG Jing-jing, WANG Jing-quan, CHEN Min-hong, et al. (947)
- Application of GM(1,1) season-exponential model in predicting incidence of bacillary dysentery and amebicdysentery.....YANG Liang(951)
- Influence of climatic factors on haemorrhagic fever with renal syndrome in Changsha.....WANG Zhi-yu, LIU Ru-chun, CHEN Tian-mu(955)
- Analysis of malaria prevalence and control in Suizhou city for a period of 62 years.....ZHANG Zhi-bao, XIONG Ying, ZHANG Hong, et al. (958)

CLINICAL RESEARCH

- Effect of narrative psychotherapy on the mental health and life quality of autistic children.....ZHANG Su-hua, CAO Yue-ying, ZHENG Min-ying, et al. (962)

Expression and clinical significance of PTEN in colon cancer·····	LIANG Yan-fang, RUAN Jian-bo, WANG Ling-mei, et al. (966)
Correlation of lipoprotein(a) with components of metabolic syndrome·····	LU Bo, LIU Li (970)
Expression of hepatocyte growth factor in the invasion process of occurrence, development and metastasis in breast cancer·····	SHU Shao-wei, LIANG Guo-qiong, CAI Chang-zheng, et al. (974)
Clinical value of detection of serum bilirubin, lipoprotein(a) and cystatin C in diagnosis of patients with coronary heart disease·····	HAO Jia-ming (977)
The correlation between EBV infection and proportion of atypical lymphocyte·····	ZHANG Wen-ping, ZHANG Zhong-ming, ZHANG Qiu-ping, et al. (981)
Expression of CTL and NK and TIDC in gastric adenocarcinoma and its infiltration with prognostic·····	LI Mei, GONG Xuan-ju (984)
Correlation of serum total bilirubin levels and severity of liver fibrosis in patients with cirrhosis in Hainan province·····	XIE Jian-wei, WANG wei-wei, AI Dong-hua (987)

SHORT ARTICLE

The effects of <i>Mallotus furetianus</i> on levels of plasma TNF- α , CRP and VEGF in atherosclerosis animals·····	LIU Yue-li, ZHOU Dan, YANG Cheng (990)
Assessment of malaria elimination in 28 counties of Henan Province·····	LIU ying, QIAN Dan, SU Yun-pu,et al. (992)
Analasis of the epidemiological characteristics of hand-foot-mouth disease (HFMD)in Lianyuan city from 2008 to 2013·····	DENG Hui, LIU Xin-liang, LIN Ji-qun, et al. (995)
Expression and clinical significance of ERCC1 and CerbB-2 in gastric cancer patients at middle and advanced stages·····	LI Hong, LI Qian, WANG Yi-meng,et al. (997)
Etiology characteristics and clinical analysis of diabetic patients with community-acquired pneumonia·····	WEI Ai - dong, CHAI Wen- shu (1000)
Results of sentinel surveillance of HIV seroprevalence among drug users in Lincang city from 2012 to 2014·····	YANG Cui-yun, GUO Xian-rong, ZHU Qiong-mei,et al. (1002)
Analysis of epidemic feature of pulmonary tuberculosis in Hainan province during 2010-2014·····	ZHANG Guang-en, CHEN Cheng-jiang (1004)
Investigation of accuracy of syphilis case reporting in Jiading district in 2014·····	ZHANG Yong, YIN Fang-lan, WANG Jia-xing, et al. (1007)
The relationship of Th cells and effector molecules with immunity of children immunized with hepatitis B vaccine·····	LIU Yu, HUANG Lin-qun, TANG Xiao-qiong, et al. (1010)
Analysis on expression levels of serum Th1/Th2 cytokines in cervical cancer patients·····	WANG Bo-yu (1012)
Surveillance of cockroach density in Haikou city from 2012 to 2014·····	WANG Xiao-hua, YANG Xin-yan, ZHAO Wei, et al. (1014)
Short term effect of Rifampicin injection combined with Shenmai injection on the patients with tuberculosis·····	YANG Ying, HUANG Xue-hui, PENG Xiang- shan (1017)
Results of surveillance of avian influenza virus infection in a live poultry market in Maoming city in 2013-2014·····	XU Gui-feng, HE Zhan, HUANG Yao-yun,et al. (1020)

EXPERIENCE EXCHANGE

Detection of <i>Candida mycoderma</i> from patients with pulmonary infection in geriatrics hospital and drug sensitivity test·····	BEI Ning, BEI Zheng, LONG Deng- yi, et al. (1022)
Curative effect of aripiprazole combined with citalopram on schizophrenia patients with depressive symptoms·····	LI Jia, LUO Hai-dong, HAN Miao-lin, et al. (1024)
Determination of total volatile basic nitrogen in shrimp and shrimp products by automatic distillation & titration system·····	HAN Jian (1027)
Analysis of two fulminant type 1 diabetic patients·····	LIN Le-wei-hua, CHEN Dao-xiong, CHEN Kai-ning, et al. (1029)

您的食品安全吗？ ——远离食源性疾病

不怕冷的单核细胞 增生李斯特氏菌

单核细胞增生李斯特氏菌是谁？

单核细胞增生李斯特氏菌(*Listeria monocytogenes*)简称单增李斯特菌，它的生命力顽强，尤其在冰箱的冷藏温度下仍可以生长繁殖。它常污染肉、奶及其制品、水产品等，在生肉和即食食品中污染率最高。

单核细胞增生李斯特氏菌的危害是什么？

单增李斯特菌一般导致肠道感染，病人会出现发热、肌肉酸疼、恶心、呕吐等症状。它也能引起严重的脑膜炎和败血症，发病率虽低，病死率却较高。



海南省疾病预防控制中心 宣